# Curia General

### LOS GANADORES DEL PREMIO MISIÓN, 2008

Roma, 30 de julio de 2008 Fiesta de San Justino de Jacobis

### A los miembros de la Congregación de la Misión

### Querido Hermanos:

¡La gracia y la paz de Nuestro Señor Jesucristo llenen sus corazones ahora y siempre!

En esta fiesta de San Justino de Jacobis, misionero por excelencia, anuncio a la Congregación internacional, los cinco proyectos ganadores del Premio Misión 2008. Quiero agradecer a los ganadores de este premio su creatividad misionera en la evangelización de los pobres. Espero que todos los proyectos presentados estimulen la creatividad misionera entre los misioneros de otras provincias.

Expongo a continuación una breve descripción de los proyectos así como las metas y objetivos propuestos para hacerlos realidad:

### 1. Provincia de Curitiba: Formación y Animación Biblico-Pastoral-Social en la Isla de Superagui e islas vecinas

La Isla de Superagui es un parque, reserva nacional, en el Océano Atlántico, al Sur de Brasil. Las tierras que forman este parque nacional estaban habitadas por los indios Tupiniquins y Carijós, antes de la colonización del Brasil.

La región está formada por colonias de pescadores. En la Isla viven aproximadamente 1.000 personas, la mayor parte niños. Hay muy pocas perspectivas de futuro; cada vez hay menos peces y

camarones, a medida que los grandes barcos pesqueros de diferentes lugares llegan al Brasil, a explotar el área.

En ciertas épocas del año, muchas familias pasan hambre. Hay una tasa alta de analfabetismo y mucha gente carece de atención sanitaria básica. No hay un sistema de salud, ni preventivo ni curativo, en el lugar. No hay un centro deportivo para los niños o jóvenes que frecuentemente son víctimas del tráfico y explotación sexual.

El proyecto misionero intenta ayudarles a restablecer la dignidad humana del pueblo de la isla, enseñándoles a articular su fe y su vida, la espiritualidad y la acción, a través de una formación bíblica enraizada en la realidad de la isla.

El equipo misionero está formado por cuatro Hermanas religiosas, dos seglares y el párroco.

El proyecto tiene dos metas:

- Formación y capacitación de líderes de la fe.
- Animación bíblica, pastoral y social de los habitantes de las diferentes islas.

El equipo misionero es consciente de que el proceso será lento, pero poco a poco, esperan involucrar la participación de los isleños y solicitar el apoyo de otras personas de buena voluntad, en una promoción posible y progresiva.

Algunos de los objetivos del proyecto son los siguientes:

- Ganarse la confianza de la comunidad.
- Buscar soluciones, juntos.
- Tomar iniciativas para ayudar a recobrar la autoestima de los líderes de la comunidad.
- Continuar la formación, organización y capacitación de los isleños, sobre todo de los jóvenes, niños y otros líderes.
- Organizar un plan de acción participativo a nivel social, económico, cultural y religioso, para descubrir los valores, miedos, necesidades y expectativas de la juventud de la comunidad.
- Proporcionar formación espiritual, intelectual, y profesional a la juventud para ofrecerles vías de vida alternativas a las drogas y a la violencia que tienen una fuerte presencia en las islas.
- Capacitar líderes para una mejor actuación en la pastoral: catequética, litúrgica, y caritativa, así como también en la administración financiera.
- Iniciar la Infancia Misionera, para que los niños evangelicen a los niños.

- Organizar grupos de reflexión bíblica para adultos.
- Organizar la pastoral de niños, capacitando lideres voluntarios.

El equipo misionero responsable de ese proyecto, agradece la oportunidad de participar en el Premio Misión para proporcionar formación bíblica, pastoral y social y beneficiar además a los excluidos, a los que se les niega sus derechos básicos humanos, y por lo tanto cristianos.

### 2. Provincia de Chile: Areas Rurales de la Parroquia de San Luís Gonzaga en Chile

La parroquia fue fundada el 1 de julio de 1892. Fue confiada a la Congregación de la Misión en 1995. Las zonas en las que queremos desarrollar el plan pastoral se localizan en el Noreste de la parroquia y son zonas aisladas de la ciudad de Collipulli. La comunidad más cercana al centro parroquial dista 50 kms y la más lejana, 80 kms. La parroquia cuenta con 14 comunidades rurales. Las visitas a estos lugares son breves, por razón de la distancia que hay que recorrer y por el número de lugares que hay que visitar, a un tiempo. Las carreteras son de cascotes, por lo que, sobre todo en los meses de invierno, las visitas se interrumpen por la lluvia, la nieve o la inseguridad del lugar.

La <u>finalidad del proyecto</u> es: "Misionar, evangelizar y animar, en el estilo vicentino, las comunidades rurales de la parroquia de San Luis Gonzaga: Río Amargo, Santa Julia, Canadá y Niblinto".

### Nuestro proyecto pretende:

- Formar a los laicos de la sede parroquial y constituir equipos misioneros para desarrollar un trabajo los fines de semana.
- Visitar a las familias de cada comunidad para fortalecer la presencia católica en el sector.
- Preparar a los niños y adultos para la recepción de los sacramentos de iniciación cristiana.
- Detectar y formar a los líderes como animadores de la comunidad.
- Evangelizar y animar la fe del pueblo.
- Coordinar la ayuda espiritual y material a las familias necesitadas.

Objetivo específico 1º: Recrear la experiencia familiar y comunitaria en las comunidades misionadas:

Líneas de Acción	Actividades
Celebrar lo que creemos y creer lo que celebramos	Creando equipos de Liturgia
Vivir el misterio de la encarnación, saliendo al encuentro del hombre de hoy	Realizando encuentros de forma- ción para fortalecer su identidad católica.
	Realizando talleres de relaciones humanas
	Creando instancias de diálogo, reflexión y formación en torno a los conflictos y violencia familiar.

Objetivo específico  $2^{\circ}$ : Afianzar su pertenencia y responsabilidad en la Iglesia:

Líneas de Acción	Actividades
Que la experiencia de Cristo dé sentido a nuestra vida y nos lleve a una profunda y permanente conversión personal.	Creando instancias u ofreciendo instrumentos para crecer y desarrollar una mejor vida de oración.
	Haciendo una catequesis bíblica: Leer, conocer, meditar y orar con la Sagrada Escritura (Lectio Divina)
	Formando y preparando ministros extraordinarios de la Palabra de Dios.
Revitalizando con el espíritu de las primeras comunidades cristianas, a las comunidades eclesiales de base (CEB)	Promoviendo intercambios de experiencias y testimonios con otras Comunidades Eclesiales de Base.

Objetivo específico 3º: Formar a los agentes de pastoral para fortalecer su identidad misionera.

Líneas de Acción	Actividades
Descubrir, fortalecer y proyectar nuestro compromiso bautismal co- mo discípulos y misioneros,	Organizando talleres sobre formación misionera.
Fortalecer la identidad misionera en los distintos grupos parroquiales	Ofreciendo fichas de trabajo con contenido misionero. Asumiendo una conciencia misionera

### 3. Misión Internacional de Papua Nueva Guinea: Proyecto de Evangelización de la Parroquia del Santo Nombre

La Parroquia del Santo Nombre fue confiada a la Comunidad Vicenciana en Noviembre de 2007. La parroquia tiene 14 centros diseminados en un extenso territorio que incluye poblaciones rurales, asentamientos problemáticos, una prisión gubernamental, una institución correccional, un centro para disminuidos mentales y otras instituciones.

<u>La finalidad es</u> el desarrollo de un plan integral de nueva evangelización en la Parroquia del Santo Nombre, por medio de misiones populares en orden a llegar a ser una comunidad de comunidades, en estado de misión permanente.

### Serie de objetivos a conseguir:

- Organizar un Programa de Misión para entrenar a los líderes parroquiales para asumir la tarea de la Nueva Evangelización.
- Renovar la vida de las pequeñas comunidades cristianas, dirigiendo retiros en las pequeñas poblaciones y asentamientos de la parroquia.
- Visitar a las familias y organizar encuentros para conseguir que los que no son activos en la vida de la parroquia, se involucren en ella.
- Organizar anualmente una misión popular durante la novena de Navidad para renovar la vida cristiana de la parroquia.
- Proporcionar materiales y ayuda espiritual.
- Promover el grupo de Justicia y Paz.
- Adquirir materiales de catequesis para la parroquia.
- Apoyar el trabajo misionero de los cohermanos en la parroquia de Woitape y en otros lugares nuevos.

Las siguientes realidades nos desafían como vicencianos, en la tarea de evangelización de los pobres en la parroquia del Santo Nombre:

- Drogadicción de la juventud, desempleo y crimen.
- Pobreza.
- Falta de escolarización de niños y jóvenes.
- Tuberculosis, malaria, enfermedades de la piel, neumonía.
- Crecimiento del HIV-SIDA.
- Corrupción del Gobierno.
- Luchas tribales.

- Violencia doméstica, sobre todo contra las mujeres.
- Falta de respeto a la naturaleza y al medio ambiente.
- Falta de catequesis de adultos y paso de los católicos a otras Iglesias.
- Falta de catequistas y ministros laicos.
- Falta de participación activa de los fieles en la parroquia.

Hay tres partes en el Plan: Evangelización, Desarrollo y Caridad. Aquí sólo se desarrolla la primera: Evangelización.

<u>Kerigma</u>: La idea es que la gente reciba el kerigma de la primera proclamación del evangelio, a través de la renovación de sus compromisos cristianos, en el bautismo y la confirmación.

<u>Koinonía</u>: En esta etapa, la Comunidad aprenderá cómo crecer y perseverar en la vida cristiana ( formación en ser discípulos de Cristo para llegar a ser apóstoles que son enviados en misión).

<u>Comunidad</u>: En esta etapa la comunidad crecerá en la nueva vida de Cristo, a través de la Palabra de Dios, de la Oración y del compañerismo para llegar a ser el Cuerpo de Cristo, una pequeña comunidad de testimonio y evangelización.

<u>Misionera</u>: En este nivel serán formados misioneros de entre la comunidad. Ellos ayudarán a llevar la parroquia a un estado permanente de misión y promoverán el crecimiento de la misma, a través de visitas, catequesis a todos los niveles y la formación de nuevas comunidades.

Al final de este nivel, la comunidad irá adelante en el proceso de evangelización, estableciendo diversos ministerios: formación de pequeñas comunidades, catequesis, seminarios de formación en la fe, liturgia y acción social; y también ministerios especiales como Vida de Familia, Juventud, Salud, y rehabilitación.

### 4. Provincia de India-Sur: Programas de Formación y de Revitalización Espiritual

A invitación de los Obispos de las diócesis Latinas de Trivandum, Quilon y Neyyattira, la provincia India-Sur de la C.M. se ha encargado de los programas de formación de la fe y revitalización espiritual. Los fieles de estas diócesis son sobre todo, pescadores y trabajadores asalariados. En la gente hay indiferencia y apatía en la fe y decadencia moral.

Los obispos pidieron a los misioneros de la C.M. que hicieran lo posible por reavivar la fe. De mutuo acuerdo, hay 9 cohermanos

trabajando en esta área. Forman equipos de sacerdotes, ministros religiosos y laicos, para predicar misiones, catequizar, visitar a las familias y animar la fe en las parroquias. La preparación de los ministros laicos y la predicación de retiros de renovación van de la mano en estas diócesis. El equipo de cohermanos está disponible para charlas espirituales, retiros y dirección espiritual de los sacerdotes diocesanos, seminaristas y religiosas de esta zona. Los métodos son: predicar misiones, visitar y orientar a las familias, catequesis, clases de Biblia y cursos de dirección para predicadores y ministros laicos, promoción de la devoción mariana, formación y dirección de comunidades cristianas de base.

<u>La finalidad</u> de este proyecto es la formación y entrenamiento de Equipos de Misión Popular, integrados por sacerdotes, religiosos y ministros seglares, y la formación y renovación espiritual en varias parroquias de la diócesis.

### Los objetivos son:

- Organizar, cada tres meses, sesiones de formación, de dos días completos de duración, para los ministros laicos y voluntarios que predicarán la misión y ayudarán en la predicación de la misión. (Estas sesiones consistirán en clases de Biblia, dirección y acompañamiento espiritual, técnicas de escucha y oración con los enfermos y materiales para las homilías).
- Organizar misiones populares, en todas las parroquias de estas diócesis en el espacio de tres años. (Estas consistirán en preparación por las visitas a las familias, predicación actual, consultas, orientación de las familias, servicios de reconciliación etc. y seguimiento de los retiros por medio de visitas y dirección de oraciones de animación).
- Tener charlas, retiros y dirección para sacerdotes, seminaristas y religiosas de la zona.
- Extender la devoción mariana a través de la AMM, en las parroquias.

## 5. Provincia de Eslovenia: Acceso Integral a la Evangelización y al Servicio Apostólico. "Lo más grande, es el amor"

Con este proyecto quisiéramos trabajar para reducir la pobreza espiritual en el mundo desarrollado y luchar contra los diferentes tipos de dependencia.

#### Criterios

El programa va dirigido a estudiantes de 12-14 años y a jóvenes de 15 a 30, que quieren luchar contra la pobreza espiritual creciente así como contra los diferentes tipos de dependencia en el mundo desarrollado. Los jóvenes se pierden más y más en el mundo del consumismo y del vértigo del placer. Por esto hemos preparado para ellos un programa de todo un año, compuesto de múltiples elementos:

- Vacaciones de verano para niños de preescolar y de escuela secundaria.
- Grupos para el Sacramento de la Confirmación.
- Grupos de jóvenes, de estudiantes y de animadores.

Mientras los niños crecen y todavía asisten regularmente al catecismo, la Iglesia tiene la oportunidad extraordinaria de ofrecerles un estilo de vida distinto del que les ofrece el mundo. Intentamos educar a estos niños y jóvenes para el amor, a través de actividades y en grupos pequeños. Este programa va dirigido a niños y jóvenes de todo el vicariato. El programa destinado a los niños de la Confirmación está basado en la actualización del evangelio de San Lucas, mientras que el de los jóvenes y estudiantes está basado en los evangelios de cada domingo. El programa comprende lo siguiente:

- Una semana de vacaciones para los niños "Levantemos un Arco Iris". Participarán más de 100 muchachos y 25 jóvenes animadores.
- Encuentros, dos veces al mes, para los niños de confirmación, en pequeños grupos (7-12 personas) en todo el Vicariato (once parroquias); más de 250 jóvenes y 35 animadores en total. Además de estos encuentros regulares cada catorce días, preparamos un encuentro para todos juntos, con sus padres. Para éstos, también hay un programa que les invita a profundizar en sus relaciones en el matrimonio y en su fe.
- Encuentros para jóvenes y estudiantes, dos veces al mes.
- Encuentros de animadores, una vez al mes.
- Una misa de jóvenes cada mes, preparada por los jóvenes del Vicariato.
- Una oración ante el Santísimo Sacramento, una vez al mes, con la posibilidad del sacramento de la Reconciliación para los jóvenes del Vicariato, que lo preparan todo.
- Un fin de semana espiritual para todos, por rangos de edad, donde se establecen relaciones sobre los valores elegidos para

profundizar la fe. Una vez al año, invitamos al encuentro, también a los padres de los jóvenes.

### El proyecto responde a las necesidades siguientes:

- Los niños, los jóvenes y las parejas necesitan una clara orientación espiritual y un acompañamiento continuo para no perderse en la mentalidad de la sociedad de consumo. Los encuentros y el acompañamiento personal responden a esta necesidad.
- Los jóvenes se pierden en el consumismo, si no están en relación on los que comparten los mismos valores.
- La edad media de los clérigos en el Vicariato es de 68 años.
  La Iglesia no puede responder a esta necesidad sin nuevas vocaciones. La formación de animadores y líderes de grupo, así como el trabajar juntos, sale al paso de esta necesidad.
- Hay un número suficiente de jóvenes activos. Uno tiene que reunirlos, darles una formación adecuada, acompañarles y orientarles en el trabajo con lo más jóvenes.

Con la inserción de los jóvenes y de sus padres en el programa "lo más grande es el amor", los mismos jóvenes y a través de ellos sus familias, cambian su visión del mundo. El materialismo y consumismo dan paso a un punto de vista cristiano. Se hace sentir la necesidad de orar, las relaciones familiares se refuerzan y caen con menos frecuencia en diferentes tipos de dependencias.

Con ese programa tratamos de quebrar el fuerte círculo de consumismo e individualismo. La formación de relaciones empieza con los más jóvenes, los del programa "Levantemos un Arco Iris", que incluye a los jóvenes y a sus padres y algo depués también grupos de estudiantes y animadores. A través de los diálogos interpersonales con el lider, el joven busca solución a sus problemas y se forma para poder tomar decisiones.

El estar personalmente acompañados cuando viven juntos, les ayuda a establecer fuertes lazos de amistad que poco a poco se convierten en relaciones de pareja. En el grupo de estudiantes se han formado parejas que piensas seriamente en la unión matrimonial. Estamos persuadidos de que estos matrimonios serán más sólidos en el futuro y que superarán las crisis que frecuentemente terminan en divorcios.

Para concluir, me gustaría recordar a todos el objeto del **Premio Misión:** Reconocer y apoyar proyectos concretos desarrollados por un individuo o grupos de individuos que promueven de manera notable su trabajo misionero.

Pido a Dios, por intercesión de San Justino de Jacobis, que nos de la gracia de continuar intensificando nuestro espíritu en el mundo en que hemos sido llamados a evangelizar, sobre todo a los más abandonados.

Su hermano en San Vicente,

G. Gregory Gay, C.M.

Superior General